

MORCEAUX CHOISIS

La Déclaration d'Iéna : Faire Du Développement Durable une Réalité ?

Nous vivons à l'ère de *l'Anthropocène*, une époque où la myriade d'activités sociales et économiques de près de 8 milliards de personnes domine et façonne les cycles et les processus de la nature. Nous repoussons les limites de la planète pour soutenir la vie. Le monde est confronté à une « omni-crise » de changement climatique, de perte de la biodiversité, de la pandémie de la COVID-19, d'instabilité financière et d'inégalités flagrantes. Ces problèmes sont profondément enracinés et imbriqués, et appellent des transformations à l'échelle du système mondial en un développement durable socio-écologique. *

Que faudra-t-il pour que le monde tienne compte des terribles avertissements des scientifiques ?

Le changement vers un avenir durable et prospère pour la société exige en fin de compte de profonds changements de comportement de la part des 7,9 milliards d'entre nous, et le temps presse. Bien qu'il soit commode de présenter l'inaction comme une [crise de leadership](#), il est simpliste de s'attendre à une action décisive sur un programme politique transformateur sans un large soutien de l'électorat. Ainsi, la question qui est au cœur de la Déclaration d'Iéna est la suivante : comment une mobilisation publique à grande échelle peut-elle apporter un changement transformateur à l'échelle mondiale ?

« TJD (The Jena Declaration - La Déclaration d'Iéna) souligne les changements nécessaires dans le comportement humain à grande échelle et la nécessité d'une redistribution du pouvoir afin que l'avenir du monde ne soit pas déterminé par les entreprises, les gouvernements et les institutions qui privilégient leurs propres programmes plutôt que les besoins d'une vie durable sur terre. »

TJD appelle toutes les institutions politiques et scientifiques concernées et les agences de financement à utiliser la Décennie d'Action des Nations Unies (2020-2030) comme une occasion de mettre la dimension culturelle au centre des programmes de développement durable.

Travailler au-delà des générations et des héritages pour s'assurer que les gens de tous âges et de tous horizons sont engagés et que leurs préoccupations sont entendues dès le départ

Nous devons penser à chaque personne sur terre comme à quelqu'un qui apprend. Tout le monde doit en savoir le plus possible sur le développement durable.